

A1: Meisterhaftes Steirerland

ÄNDERUNGSANTRAG A1-001

Antragsteller*in: *Helene Paar*

Antragstext

Von Zeile 1 bis 4:

~~Der Landeskongress der JUNOS Steiermark möge beschließen, dass laut Lehrlings- und Meisterprüfungsstelle der WKO Steiermark im Jahr 2024 insgesamt 14.928 Jugendliche die eine Lehre gestartet haben.~~ Laut Lehrlings- und Meisterprüfungsstelle der WKO Steiermark im Jahr 2024 haben insgesamt 14.928 Jugendliche eine Lehre gestartet. Im selben Jahr wurden 644 Meister- und Befähigungsprüfungen erfolgreich abgelegt. Die Statistik zeigt, dass diese

A1: Meisterhaftes Steirerland

ÄNDERUNGSANTRAG A1-036

Antragsteller*in: Michael Windhaber, Helene Paar

Antragstext

Von Zeile 36 bis 47:

~~Die Landesregierung wird daher aufgefordert, eine Fachkräfteoffensive zu starten und einen Startbonus für Personen einzuführen, die nach bestandener Meister- oder Befähigungsprüfung ein Unternehmen gründen. Dieses Modell soll sich an Nordrhein-Westfalen orientieren, jedoch mit dem zusätzlichen Ziel, dass die Absolvent:innen nicht auf den nach wie vor bestehenden Kosten der Meisterprüfung sitzen bleiben.~~ Wir Junge liberale Neos Steiermark - JUNOS Steiermark fordern eine Fachkräfteoffensive für Personen nach erfolgreich absolvierter Meisterprüfung oder Befähigungsprüfung mit einem Startbonus, unter anderem für die Gründung eines Unternehmens, ins Leben zu rufen. Hierbei soll sie sich am deutschen Bundesland Nordrhein-Westfalen orientieren, denn dort ist es für alle Absolvent:innen möglich, eine einmalige Förderung zu beantragen. Jedoch sollen die Absolvent:innen mehr entlastet werden und nicht auf den Kosten, die im Zuge der Erlangung des Meistertitels anstehen, sitzen bleiben. Außerdem würde es jungen Menschen mehr Anreize geben, eine Lehre zu machen, wenn auch in diesem Ausbildungsfeld der Bildungsscheck (Bildung ist Bürger innenrecht: Die liberale Schule – JUNOS) zu greifen kommt. Somit werden die Schulen und die Lehrlinge bestmöglichst gefördert.

~~Darüber hinaus soll ein zusätzlicher Anreiz für Jugendliche geschaffen werden, eine Lehre zu beginnen, indem der Bildungsscheck wie bei der außerordentlichen Lehrabschlussprüfung auch in diesem Ausbildungsbereich zur Anwendung kommt. Damit würden sowohl die Schulen als auch die Auszubildenden bestmöglich unterstützt und ein Beitrag zur langfristigen Sicherung des Fachkräftenachwuchses geleistet.~~